
HOCHSCHULE
KOBLENZ
U N I V E R S I T Y  O F  A P P L I E D  S C I E N C E S

VERHALTENSKODEX
für Kursleiterinnen & Kursleiter 
im Allgemeinen Hochschulsport in Koblenz

Der Allgemeine Hochschulsport in Koblenz versteht sich als respektvoll, tolerant und fair.
Ich bin mir darüber bewusst, dass ich in meiner Funktion als Kursleiter(in) eine ganz 
besondere Verantwortung habe. Im Rahmen dieser:

	; achte ich das Recht auf körperliche Unversehrtheit und übe keinerlei Form der Gewalt – sei sie 
physischer, psychischer oder sexueller Art – aus. Wenn in meiner angeleiteten Sportart ein Maß an 
sportspezifischer Körperlichkeit immanent ist, setze ich die sportartspezifischen Regeln des Fair 
Play durch und achte auf einen respektvollen Umgang miteinander.

	; bin ich mir bewusst, dass mein Verhalten bei meinem Gegenüber eine andere Wirkung erzielen 
kann als beabsichtigt. Deshalb achte und respektiere ich die individuellen Empfindungen zu Nähe 
und Distanz, die Intimsphäre und die persönlichen Schamgrenzen. Ich passe mein Verhalten 
daran an und verhalte mich einfühlsam und selbstkritisch sowie offen und gesprächsbereit.

	; beziehe ich aktiv Stellung gegen verbale oder nonverbale Gewalt, Diskriminierung, Rassis-
mus, Sexismus und menschenverachtendes Verhalten (dazu gehören z.B. auch sexualisierte 
anzügliche Bemerkungen, herabsetzende oder beleidigende Kommentare sowie unangebrachter 
& unerwünschter Körperkontakt).

	; unterstütze ich die diskriminierungsfreie Teilhabe aller Menschen unabhängig von Geschlecht, 
Alter, sexueller Orientierung & Identität, Religion und Herkunft.

	; pflege ich im Rahmen meiner hochschulsportlichen Tätigkeit einen offenen und wertschätzen-
den Umgang mit anderen. Ich lebe ein respektvolles Handeln und Rücksicht gegenüber anderen 
Menschen und der Natur innerhalb der sportaktiven Lebenswelt vor.

	; gehe ich sensibel mit personenbezogenen Daten der Teilnehmenden um, d.h. ich prüfe vor ei-
ner evtl. Weitergabe, inwieweit ich diesbzgl. der Schweigepflicht unterliege und hole ggf. das 
Einverständnis der betroffenen Person ein.

	; unterstütze ich bei der Aufklärung von Übergriffen oder diskriminierendem Verhalten eine 
umfassende und ergebnisoffene Prüfung und höre allen Beteiligten unvoreingenommen zu.

	; ziehe ich in Fällen von Diskriminierungen, Bedrohungen, Beleidigungen sowie in Konfliktfällen 
professionelle fachliche Unterstützung und Hilfe hinzu und weiß um die Möglichkeit, entsprechende 
Ansprechpersonen bei Unsicherheiten, Fragen und/oder Vorfällen zu kontaktieren. Der Schutz der 
betroffenen Person/en steht dabei an erster Stelle und es soll bestmöglich nach dem Willen dieser 
gehandelt werden.

	; lege ich dem Hochschulsport im Rahmen meiner Tätigkeit im Kinder- und Jugendbereich 
(Familiensportangebote) das „erweiterte Führungszeugnis“ auf Anfrage vor.

Durch meine Unterschrift verpflichte ich mich zur Einhaltung dieses Verhaltenskodexes.

__________________________________________________	 ______________________________________________________________	 _____________________________________
                     Ort, Datum	 Vollständiger Name	 Unterschrift

Alle am Hochschulsport beteiligten Personen haben das Recht sich beraten zu lassen, wenn sie eine 
Situation erfahren haben, die sie als ungerecht, unangenehm oder respektlos erlebt haben.

Hier geht‘s zu den relevanten Ansprechpersonen: [ https://uni-ko.de/ansprechpartner-beratungsstellen ]



HOCHSCHULE
KOBLENZ
U N I V E R S I T Y  O F  A P P L I E D  S C I E N C E S

CODE OF CONDUCT
for course instructors 
in general university sports AHS in Koblenz

The AHS in Koblenz sees itself as respectful, tolerant and fair, and I am aware that I have 
a very special responsibility in my role as a course instructor. As part of this:

	; I respect the right to physical integrity and do not use any form of violence - whether physical, 
psychological or sexual. If my supervised sport involves a degree of sport-specific physicality, 
I enforce the sport-specific rules of fair play and ensure that I treat each other with respect.

	; I am aware that my behavior can have a different effect on the other person than intended.  
I therefore respect and honor individual feelings about closeness and distance, privacy and 
personal boundaries of shame. I adapt my behavior accordingly and behave sensitively and 
self-critically as well as openly and willingly.

	; I take an active stand against verbal or non-verbal violence, discrimination, racism, sexism and 
inhuman behavior (this includes, for example, sexually suggestive remarks, derogatory or 
offensive comments and inappropriate & unwanted physical contact).

	; I support the non-discriminatory participation of all people regardless of gender, age, sexual 
orientation & identity, religion and origin.

	; I cultivate open and respectful interaction with others as part of my university sports activities. 
I exemplify respectful behavior and consideration for other people and nature within the world of 
active sport.

	; I handle participants‘ personal data sensitively, i.e. I check the extent to which I am subject to the 
duty of confidentiality in this respect before any disclosure and, if necessary, obtain the consent 
of the person concerned.

	; I support a comprehensive and open-ended examination when investigating assaults or discrimi-
natory behavior and listen impartially to all parties involved.

	; I seek professional support and assistance in cases of discrimination, threats, insults and in cases 
of conflict and am aware of the possibility of contacting the relevant contact persons in the event 
of uncertainties, questions and/or incidents. The protection of the person(s) concerned is the top 
priority and the best possible action should be taken in accordance with their wishes.

	; I hereby submit the „extended certificate of good conduct“ to University Sports on request as part 
of my activities in the area of children and youth (family sports programs).

By signing this document, I undertake to comply with this Code of Conduct.

__________________________________________________	 ______________________________________________________________	 _____________________________________
                     Place, date	 Complete name	 Signature

All persons involved in university sports have the right to seek advice 
if they have experienced a situation that they consider unfair, unpleasant or disrespectful: 

[ https://uni-ko.de/ansprechpartner-beratungsstellen ]


